# Erfahrungsbericht ITAM in Mexiko-Stadt

## Bewerbungsverfahren

Das Bewerbungsverfahren für die ITAM in Mexiko-Stadt ist sehr einfach. Nachdem ich mir sicher war, dass ich nach Mexiko wollte, habe ich mich bei unserer Lehrstuhlinhaberin Prof. Dr. Moog beworben.

Das Auslandssemester startete am 24. September 2017 und ich habe mich gegen Ende Mai dafür beworben.

An der ITAM sind fast alle Masterkurse auf Spanisch und es empfiehlt sich sehr, mehr als nur spanische Grundkenntnisse zu haben.

Zu der Bewerbung musste ich folgende Dokumente einreichen:

- aktuellen Notenspiegel
- Nachweis der Sprachkenntnisse
- Praktikumszeugnis

Nachdem man eine Zusage bekommen hat, sollte man sich zeitnah damit beschäftigen, welche Kurse man im Ausland belegen möchte und welche Kurse man sich dafür in Siegen anrechnen lassen möchte.

Dieses Verfahren dauert, da es aufwendig ist, passende Kurse zu finden welche vom Inhalt und von den Credits passen. Jedoch war die Kommunikation mit Frau Moog zu jederzeit sehr einfach und unkompliziert.

### Mexiko-Stadt

Mexiko-Stadt liegt relativ zentral mitten in Mexiko. Die Stadt hat uns nicht nur von der Größe beeindruckt, sondern auch von ihrer Höhe. Die Stadt liegt in einem Gebirge auf über 2000m Höhe. Den Höhenunterschied merkt man schon, jedoch gewöhnt man sich sehr schnell daran.

Alles in allem muss ich sagen, dass ich mich dort zu jederzeit sehr sicher und sehr wohl gefühlt habe. Man darf nicht immer alles glauben was man in Deutschland über Mexiko hört. Sicherlich gibt es hier und dort Stadtteile in denen man sich nachts besser nicht aufhält, jedoch bekommt man dafür schnell in gutes Gespür.

Das Wetter war während unser Zeit (September-Dezember) sehr angenehm. Wir hatten tagsüber immer Temperaturen von über 20°. Aufgrund der Höhe, wurde es aber gegen Dezember nachts immer kälter und es gab auch Minustemperaturen.

## Unterkunft

Die Wohnungssuche hat sich als sehr einfach herausgestellt. Zum einen bekommt man nach der Zusage von der ITAM verschiedene Wohnungsangebote, zum anderen gibt es auch die Möglichkeit von Deutschland aus sich Unterkünfte anzuschauen und zu buchen. Die ITAM selber besitzt keine Wohnungen oder Apartments, arbeitet jedoch mit Vermietern zusammen, welche in der Nähe der Uni immer wieder Wohnungen an Studenten vermieten. Hier ist die ITAM sehr hilfreich, da sie als Ansprechpartner und Vermittler tätig war. Wir haben uns jedoch für eine Wohnung in Coyoacan entschieden, welche wir über das Portal Airbnb gefunden haben und gebucht haben. Auch hier war die Kommunikation sehr einfach und schnell. Selbst wenn man eine Unterkunft findet, mit der man nicht 100%ig zufrieden ist, gibt es vor Ort immer noch die Möglichkeit umzuziehen da Studenten WGs oft noch ein oder zwei Zimmer frei haben.

### Universität

Die ITAM ist eine kleine und schöne Universität. Insgesamt gibt es zwei Campusse, welche jedoch nicht sehr weit auseinanderliegen. Es fährt regelmäßig ein Shuttle zwischen diesen Campussen hin und her. Ansonsten ist es eine sehr moderne Uni mit vielen kleinen Räumen die von der Größe eher an eine Schulklasse erinnern, das lernen jedoch sehr angenehm machen.

Jeder Campus hat eine eigene Mensa und man kann dort für kleines Geld ordentlich essen.

Ansonsten gibt es an jeder Straßenecke Händler und Restaurants die für jeden Geschmack etwas zu bieten haben.

Da wir nicht direkt in Uninähe gewohnt haben, sind wir immer mit dem Uber zur Uni gekommen. Aber es gibt auch ein sehr günstiges und gut ausgebautes Metro-Netz und öffentliche Busse.

#### Freizeit

In Mexiko-Stadt und Umgebung gibt es sehr viele Möglichkeiten die Freizeit zu verbringen. Sei es eine Bootstour mit den bunten Booten in Xochimilco, eine Fahrt ins benachbarte Puebla, zu den Pyramiden nach Teotihuacan, auf den Berg Nevado de Toluca. In Mexiko-Stadt ist immer was los. Entweder Konzerte, Sportveranstaltungen, Freizeitparks oder einfach nur mal in die Innenstadt fahren.

Wer übers Wochenende wegfahren möchte, ist hier auch bestens ausgehoben. Wir sind einmal über ein langes Wochenende nach Cancun geflogen. Mexiko hat viele Billigairlines die das Reisen kostengünstig ermöglichen.

#### Kosten

Generell lässt sich sagen, dass das Leben in Mexiko sehr günstig ist. Die Mieten für die Wohnungen sind bei weitem nicht so teuer wie bei uns. Essen, Trinken, Taxi, Busse oder Freizeitaktivitäten sind nicht einmal annähernd so teuer wie in Deutschland. Für die ITAM mussten wir keine Semestergebühren bezahlen.

Alles in allem hat mir der Aufenthalt in Mexiko sehr viel gebracht. Neben dem Studium entwickelt man sich als Mensch sehr weiter und lernt eine neue Kultur kennen. Die Menschen sind extrem freundlich, herzlich und es stimmt wenig von dem was man bei uns negatives über Mexiko und seine Einwohner hört.











